
han dicho..-
IGNACIO HERGUETA Y GARCÍA DE

GUADIANA (jefe del Servicio de Re-
laciones Exteriores de Wagons-Lits
Cook): «Soy optimista.]»

«Soy optimista respecto a las elecciones,
porque creo que España y el pueblo español
están lo suficientemente maduros como
para llegar a una verdadera democracia,
que es lo que se pretende.»

«Es preocupante el problema económico,
que espero se pueda solucionar en seguida
de las elecciones, contando coa. la colabo-
ración de todos los españoles.»

FRANCISCO SANABRIA (director de
Relaciones Públicas de N.C. R.}: «Po-
bre imaginación en las campañas.»
«Por lo general los grupos políticos ado-

lecen de falta de técnica y de recursos a
la hora de crear su imagen. Su Imagina-
ción es muy pobre. Quizá la campaña de
Alianza Popular sea la que está mejor di-
rigida, al menos a través de la Prensa. A la
Democracia Cristiana le falta también un
poco de fuerza en su publicidad. La imagen
de Tierno en los carteles es bastante bue-
na. El resto, parece publlcldad-pasquín.»

VÍCTOR MARTINEZ-CONDE (miembro
de la U.G.T.): «La campaña se re-
gulariza de forma rápida.»
«La campaña electoral, a pesar de todos

los impedimentos, se regulariza de una for-
ma rápida>, manifestó Víctor Martínez-
Conde, miembro de la unión General de
Trabajadores.

Finalmente, y en tornó al papel de la
Prensa en estos momentos, puntualizó que
«como quiera aue no existe una experiencia
electoral, más que analizar se está orien-
tando al electorado».

CARMEN PRENDES (actriz): «Estoy he-
cha un verdadero lío.»
«No he entendido nada de política nun-

ca. Comprendo que ahora hay que Infor-
marse porque estamos en un momento cru-
cial: se está haciendo la nueva España.»

Después de puntualizar que «estoy hecha
un verdadero lío», manifestó que querría
creer todo lo qué" dicen los distintos parti-
dos políticos en sus programas. Con mucho
humor, Carmen Prendes dijo, por último,
que «estoy pasada de moda porque no soy
comunista».
TONY LEBLANC: «Todos los líderes pa-

recen del mismo partido.»
«MI Impresión es de respeto, de profundo

respeto hacia todo lo que pasa y hacia
aquellas personas que protagonizan este
momento histórico. Tengo la esperanza de
que las consecuencias sean positivas en
cuanto a la tranquilidad, el o r d e n y el
acierto.»

«Hasta ahora yo he visto a todos los lí-
deres de los partidos por .televisión, y to-
dos me han parecido tan mesurados, tan
bondadosos que parecen todos del mismo
partido. Espero que a partir de ahora los
programas sean más concretos y poder es-
tadl&rlos para decidir mi voto.

CONCHITA MONTES (actriz): «Hasta
ahora no se ha llevado una campaña
electoral fuerte.»

Al ser preguntada "sobre cómo ha visto el
primer día de la campaña electoral, con-
testa que estaba empezando a verla, pero lo
importante no era cómo veía ella esta cam-
paña, sino cómo se la estaban presentando
los partidos.. No cree que hasta ahora se
haya llevado a cabo una campaña electoral
fuerte (sólo los partidos extremistas).

MIGUEL MUÑOZ (entrenador de fút-
bol): «Todavía no estoy definido.»
«Ahora empieza a Interesarme la políti-

ca, hasta estos momentos he sido un hom-
bre enteramente dedicado al fútbol. Mi
profesión está por encima de la política.
Es muy difícil el momento actual, para los
políticos es una etapa apasionante y para
nosotros una hora histórica.»

«Creo que el votar es una obligatoriedad
de todo ciudadano, entre todos vamos a ele-
gir a nuestros representantes y no podemos
dejar de participar. Todavía no estoy de-
finido, quizá de aquí al día 15 aclare mis
ideas.»

ANTONIO CÁNOVAS DEL CASTILLOS:
«Experiencia extraordinaria.»

«Las elecciones son la experiencia más
extraordinaria de mi vida, porque va a ser
la primera vez que voy a votar, y lo voy
a hacer desde París, porque soy residente
allí.»

RAMÓN MUÑAGORRI: «Unas elecciones
para consolidar los partidos.»

«Hasta la fecha los programas no han
aparecido. Parece ser unas elecciones diri-
gidas a consolidar los partidos como for-
mación política sólida, pero que en la me-
dida que no den respuesta a la problema-
tica real, especialmente los que tiene plan-
teados la clase trabajadora corren el riesgo
de despegarse de los movimientos de masas
con la trascendencia que esto puede tener,
sobre todo para los partidos de izquierdas»,
dijo Ramón Muñagorrl, abogado.laborallsta.

una pregunta a..,
Luis González Verdecía (agregado de

Prensa de la Embajada de Cuba):

«EL PANORAMA, BASTANTE
CO'NFUISO»

¿Cómo ve la expectativa electoral un
miembro de la misión diplomática de la
República de Cuba en España?

«En estos momentos, el panorama lo
veo bastante confuso. No sólo por cómo
se van a presentar las elecciones mismas,
sino también por so resultado real, por el
qué va a pasar después. Se está muy pen-
diente del sentido en ««baya de formarse
el Gobierno aue «u-j» de ellas.»

Rafael Miralles, corresponsal del diario
«Plus Ultra», de Méjico:

UN TESTIGO DE EXCEPCIÓN
DEL CAMBIO ESPAÑOL

«El momento político actual lo veo muy
confusa. La enorme profusión de siglas po-
líticas obligará a la disgregación del elec-
torado. Les partidos, más que presentar
programas se han dedicado a destacar fi-
guras. Por eso, en las próximas elecciones,
los españoles votarán por individualida-
des.»

Nos lo dice un testigo de excepción del
cambio español: Rafael Miralles Bravo,
periodista hispanoamericano, que llego ti
España, desde Cuba, en 1931. En Barcelo-
na fue secretario de la Casa del Pueblo jr
figura destacada de la Juventud Socia-
lista...

En 1947 volvió a España y ha presen-
ciado toda la profunda transformación
operada por el desarrollo en nuestro país:

«Ha tddo el fruto merecido —dice— de
nn Gobierno largamente estable.»
Stanley Meisler, corresponsal de «Lee

Angeles Times»;

«MI PERIÓDICO VA A ABRIR
UNA OFICINA PERMANENTE

EN ESPAÑA»
«Hay mucho interés en los Estados Uni-

dos por los asuntos de España.» «El pre-
sidente de mi periódico ha decidido abrir
una oficina permanente en España 7 pue-
do afirmar que a las noticias se les con-
cede bastante espacio.» «Pienso que Espa-
ña tiene más interés que Méjico y África,
países en los que estuve anteriormente de
corresponsal.»

¿Es difícil de explicar la pluralidad de
partidos que existen en nuestro país?

«En mis noticias transmito todo lo que
aquí ocurre, pero todo desde el punto de
vista de cinco o seis opciones, para nacer
inteligible la noticia a los lectores.»
Carsten R. Moser, corresponsal en Ma-

drid del periódico alemán «Die Zelt»:

«DOS PROBLEMAS GRAVES:
LAS NACIONALIDADES Y LA

SITUACIÓN ECONÓMICA»
El doctor Cartens R. Moser llegó a Se-

paña en diciembre de 1973.
—He vivido los años más importantes de

la evolución política española. -
.j—¿Y cuál es su impresión?
—En 1976 publiqué un libro que hice en

colaboración con Walter Haulbrich, del
«Franckfurter Algemeine». Allí nos arries-
gamos a dar una opinión que, sin embar-
go, todavía sigue siendo válida. Veíamos »
los españoles muy tranquilos, muy serenos,
adelantados y dispuestos al cambio. Hasta
el punto de que nuestro temor era que la
clase política, los partidos, sus dirigentes
no estuvieran a su altura en cuanto a or-
ganización y preparación para llegar a uiuts
elecciones. Por fortuna todo indica aue «i.
Fernández Calviño, candidato del Centro:

«LOS PARTIDOS REGIONALES
JUGARAN UN PAPEL

IMPORTANTE»
«El papel de los partidos regionales en

estas elecciones va a ser muy importante.
La gente está muy sensibilizada por el tema
regional de manera especial en aquellas re-
giones que por una serie de circunstancias
y a lo largo de la historia no han recibi-
do un tratamiento equitativo», dijo Fernán-
de« Calviño, candidato al Senado por !»
Unión de Centro Democrático en La Co-
ruña.


